

Franckesche Stiftungen zu Halle

Neueröffnete Mathematische und Mechanische Real-Schule/ In welcher præsentier gezeiget und nach allen Theilen erklähret wird Das Uhrwerk, das Modell ...

Benit, Christian

Hall im Magdeb., Ao. 1709.

VD18 11464887

XXXIX. Die Arten derer Holtze.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-200121

XXXVIII. Die Arten derer Leder.

Als Corduban/weiß Corduban/ Sämisch/ Zoch-
ten; Englisch-Hamburger-und hiesiges Pfund-
Leder; schlecht/blank/ Rindleder; blank/ eng-
lisch/ Kalbleder; Schaaffleder; gewichseter
Zochten; Soolenleder; Ingleichen Elend- Fell/
Hirsch-Hunde-Bock-Ziegen-Schaaf-Fell; dabey
wird gemeldet/ wie sie zugerichtet/ und wozu sie ge-
brauchet werden. Ingleichen werden gezeiget
die unterschiedlichen Arten derer Rauchwercke/
als/ gefärbter und ungefärbter Zobel/ Marder/
Stein-Marder/ Iltis/ Wölffen/ Bär-Haut/
Luchs/ Biber/ Fischotter/ weiß und grau Canin-
chen/ Fuchs/ weißer Haase/ Grauwerc/ Schu-
pen/ Tiger/ Wiesel-Fell/ Hunde-Ziegen-
Schaaff-Lämmer-Fell. Woher sie zum Theil/
gebracht/ wie sie gearbeitet/ und wozu sie genutzet
werden.

XXXIX. Die Arten derer Holze.

Als/ schwarz und roth Ebenholz/ Buchs-Bäu-
men-Appfel-gut und wild Birnbaum/ Nussbaum/
und Nussbaum-Wurzel/ Ahorn/ Wachhol-
der-Spill-Baum/ Hollunder/ Weißdorn/ Spa-
nisch und Savoyisch Rohr/ Oliven-Wurzel/
Brasilien-Schlangen-Holz/ Zuckertannen-Lin-
den-Holz/ rother/ weißer und gelber Sandel/ Rö-
nigs-Holz/ Fernebock/ Frankosenholz/ Gladern-
oder Masern-Holz/ Rosenholz/ Sassafras/
Paradisholz. Von gemeinen Holzen werden
folgende demonstrirt; Eychen/ Birken/ Weiß-
E bü